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茂名晚报讯 记者冯小飞 通讯
员 温海燕 27 日上午，按照《市直单
位退休干部党支部进社区创文巩卫
工作指引》的通知精神，市委办公室
组织离退休老党员，联合市老干部
局、西粤路社区的党员志愿者在市区
文化广场及附近社区街道开展“夕阳
红映好心城，党建引领创文明”党员
志愿服务活动。

“让我们一起出发，为茂名创建
全国文明城市贡献力量！”在市委办
老干一支部书记林木清的号召下，
一群穿着红马甲的老党员立刻行动
起来：有的发放创文巩卫宣传资料
并耐心地引导市民填写调查问卷，
有的拿起清洁工具认真地打扫街道
的垃圾杂物、清理卫生死角、捡拾
烟头等，有的拿着创文巩卫资料入

商户宣传……“请扫一下这个二维
码，参与文明城市问卷调查活动。”

“来，我们来清扫一下这里。”“茂名
正在创建全国文明城市。市民是城
市的主体，要知晓创建、关心创建、
融入创建”……他们身体力行地做
好创建文明城市的宣传员、做好巩
固环境卫生的监督员，当好社会主
义核心价值观的践行者，他们的身
影成为一道最美夕阳红。老党员
们积极高涨的热情感染了路过的
市民，他们都非常积极地做好调查
问卷，并表示会从身边事做起，以
实际行动为茂名创建全国文明城市
出一份力。

市委办老干二党支部书记麦留
源表示：“今天，我们市委办离退休老
党员一起走进社区街道参与创文巩

卫活动，我们着力当好宣传员，开展
问卷调查与宣传；我们着力当好监督
员，组织卫生清洁志愿服务；同时，在
这一过程中，我们充分发挥专业优
势，努力当好践行者。”市委办退休老
党员孙益龙表示：“为创文巩卫尽一
份心、出一份力，是我们每一位市民
的责任和义务。作为一名老党员，我
很荣幸参与今天的活动，做创文巩卫
的倡导者和践行者，继续发挥余热，
贡献智慧力量。”

此次走进社区街道参与创文巩
卫和新时代文明实践活动，进一步
激发了老党员参与社区建设的热
情，进一步拓宽老党员余热发挥渠
道，发挥老党员智囊作用、桥梁作
用、监督作用，助力茂名创建全国
文明城市。

市委办组织离退休老党员开展
“夕阳红映好心城，党建引领创文明”志愿服务活动

茂名晚报讯 记者和沛蓉 见习记
者宁钰燕 今年 12 月 1 日起，由国家
市场监督管理总局出台的《食用农产
品市场销售质量安全监督管理办法》
正式施行。其中，禁用“生鲜灯”成为
不少人关注的热点。新规施行近一
个月，茂名晚报记者昨日特意走访茂
南区部分农贸市场，了解“撤灯”情
况。

昨日上午，记者先后走进朝阳市
场、官渡市场、河东农贸市场、菜丁·
河东市场、菜丁·方兴市场等农贸市
场，发现以往使用“生鲜灯”的档口，
照明灯基本更换为接近自然光的白
炽灯或暖光灯，普通灯光下的生鲜食
品呈现较为真实的颜色。对于新规
的落实，农贸市场档口的老板大多表
示支持。官渡市场水产区域的一名
老板说：“受其他商户影响，我之前也
使用了‘生鲜灯’。大家都在用，我不
用的话，生意没其他家的好做。现在
只要大家守规矩不用‘生鲜灯’，就不
会对生意有什么影响。”

但在走访中记者也发现，部分商
户打起“擦边球”。有的商户会在档
口内侧重新加上一盏红色光源的灯；
有的商户虽换了原先显眼的“生鲜
灯”，但新换的灯具灯珠是白色，外壳
却是红色塑料；有的商户用红色塑
料袋套在白色灯具上……如此一
来，打出的灯光是带着若有若无的
红色，肉眼所见的生鲜食品颜色与
本色有明显差别。为何存在这些情
况？采访中记者了解到，有的商户
心存侥幸心理，为了让猪肉等肉品
看起来更好看；还有商户称“有的顾
客还较为习惯红色灯光，所以备用
一盏”。记者还发现个别档口的普
通灯具会使用白色塑料袋套住，商
家表示，一是为了降低灯光的刺眼
程度，二是为了防水。

对于以上所述情况，各大农贸市
场管理方表示，接到“生鲜灯”禁用通
知后，就挨户进行了宣传，并要求各

户全部更换成普通照明灯具，基本上
不合规的灯具被更换了，但想要全面
落实这项工作还有些难度，杜绝反弹
还需常抓不懈。菜丁·方兴市场物业
站有关负责人告诉记者：“我们坚持
每天进行巡查，对档口灯具拍照留
据，按照相关规定作进一步比对，如
果属于不合规的范围，会要求商家进
行更换整改。若有发现套上塑料袋，
也会劝导商户将塑料袋取下。”

走访过程中，有市场管理方跟记
者提到，因没有明确合规灯具相关参
数，导致商户难以挑选，在督促经营者
整改上存在难度。茂南区市场监督管
理局有关负责人回应称，从相关文件
来看，暂未给“生鲜灯”明确定义，但影
响真实色泽的前提是不变的，如果明
显改变了食用农产品的真实色泽等
感官性状，误导了消费者对于产品的
感官认知，就违反了相关规定。

在当天的走访中，可见农贸市场
“生鲜灯”整治初显成效。此外，记者
在大型连锁超市基本没有发现使用

“生鲜灯”的情况，在临街的水果商店
和生鲜店发现以往使用“生鲜灯”的
问题得到部分整改。记者从茂南区
市场监督管理局了解到，为让辖区内
的食用农产品经营者全面落实禁用

“生鲜灯”的要求，在新规施行后，会
不定期对“生鲜灯”整治规范情况进
行“回头看”，对前期整改不到位、群
众投诉问题较集中的食用农产品经
营户，将依照《食用农产品市场销售
质量安全监督管理办法》依法给予警
告并责令改正，对拒不改正的予以行
政处罚；同时鼓励食品安全“两个责
任”包保干部、消费者等积极举报违
规使用“生鲜灯”行为，建立健全“生
鲜灯”长效监督机制，确保“生鲜灯”
治理见成效、不反弹。

“生鲜灯”禁令即将满月，记者探访部分农贸市场发现

“生鲜灯”基本退场
部分商户打起“擦边球”

茂名晚报讯 通讯员张素素 今年以
来，滨海新区博贺镇通过开展“党群夜
话”活动，用“面对面吐心声、说想法、谈
感受”的方式推动领导干部直奔基层、
直面群众、直击矛盾、直接解决问题，做
到了小事不出村，大事不出镇，矛盾不
上交，化解在当地。

博贺村古塘的改造升级，出海大道
的扩宽，村中道路硬底化以及排污管道
改造等民生实事如火如荼地开展，并受
到村民的一致好评。一位返乡村民通
过市长热线平台进行发文表扬“我代表
杨氏家族对博贺村委为民办实事表示
由衷的感谢……”

然而，在好评的声音里也产生了一
些窸窸窣窣的“怨言”，“以前村民对这
个水塘避之不恐，现在男女老少在茶余
饭后都爱来这里散散步，聊聊天……我
承认这是村里一大好事，但是改造古塘
占用我家门口一点土地，我自己觉得有
点吃亏……”“古塘属于集体的，但我的
自留地被占用了一点，后面该怎么补偿
……”这时，“党群夜话”就像个“减压
阀”，让村民在面对面时把“怨言”一吐
为快，领导干部在接受到群众的“怨言”
后，立即收集意见、回应诉求、提出方
案、逐项解决、反馈结果。在一片齐商
共议的氛围下，真正地将矛盾的苗头化
解在萌芽状态，同时促进了民生实事项
目更好很快地落地。今年以来，博贺镇
开展党群夜话 130 余场，收集各类民生
问题 200项，办结问题 154项，重点解决
人居环境整治、土地纠纷、项目建设等
民生问题。

正所谓“知屋漏者在宇下，知政失
者在草野”，“党群夜话”恰恰是把办公
室里的红胶凳搬到了“门前屋下”和“草
野田间”，让干部成为倾听者，让群众成
为倾诉者，架起干群之间的“连心桥”，
更好地解决基层所盼、民心所向的实际
问题，切实把矛盾化解工作做到群众家
门口、心坎里，认真做好新时代信访工
作的“减法”。

博贺镇推行“党群夜话”
实现信访工作的“减法”

茂名晚报讯 记者梁奈 通讯员赵思
敏 当前，时值秋冬枯水期，江河湖库即
将面临水位低、径流小、自净能力差的
情况。为及时掌握水源地水质状况，保
障人民群众饮水用水安全，近日，茂名
水文分局对辖区内6个国家重要饮用水
水源地开展调查监测工作。

茂名晚报记者了解到，茂名水文分
局结合本月常规站点水质监测采样工
作，制定调查计划并安排调查路线，对
名湖水库、罗坑水库、石骨水库等辖区
内6个国家重要饮用水水源地开展调查
监测工作。调查小组到达现场后，首先
对水源地周边环境进行巡查，了解水源
地近期环境变化情况，然后对水源地进
行水样采集并开展部分项目现场检测，
最后及时将采集水样送往实验室开展
进一步检测。

茂名水文分局表示，接下来将继续
做好国家重要饮用水水源地的水资源
调查监测工作，定期派出技术人员对相
关断面进行实地巡查，及时掌握断面周
边环境情况，密切关注水源地水质变化
情况，每月整理各控制断面的水质监测
信息，为及时了解饮用水水源地水质状
况及保障饮用水安全提供强有力的技
术支撑。

茂名水文分局积极开
展重要饮用水水源地
调查监测

市场基本没有“生鲜灯”。记者和沛蓉 摄


